

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN	
	En Tortosa, al mes. . . . .	1 Pesta		En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	Núm. 276
	Fuera, trimestre. . . . .	3			
	Extranjero, id. . . . .	7			
	Anuncios y comunicados: a precios convencionales				

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Garret y su blasón

Cuando nuestra Catedral, podemos muy bien decir, era un libro abierto, en cuyas páginas de piedra estaban esculpidos tantos blasones donde podían leerse los títulos de nobleza de los ilustres hijos de la insigne Tortosa, por medio de aquellos símbolos era fácil entonces averiguarse aquellos hechos que descuidó consignar la mano del cronista. Mas desde el año 1879 en que el Cabildo de la misma cambió de lugar las pesadas losas que por tanto tiempo cubrían los mortales restos de tan grandes varones, fue para siempre agotada una de las fuentes históricas de nuestra ciudad.

Y sino díganse: ¿Dónde está el vaso sepulcral, entre otras, de la noble familia Garret?

¿Qué se ha hecho de aquella gruesa y esculpida piedra que cubría los tristes despojos de esa misma familia?

El vaso sepulcral está envuelto en ruinas y cubierto de un feo pavimento donde ni siquiera existe una señal de que allí están sepultados tan grandes bienhechores de nuestra Catedral, y la piedra que cubría sus mortales restos fué colocada en otra sepultura, que si bien perteneció a varones distinguidos, no eran de la noble estirpe de Garret. En la capilla del Sto. Sepulcro y sobre el lugar mismo donde espera la resurrección de los muertos la noble familia Boteller, está situada aquella lápida sepulcral que en caracteres góticos y estilo lemosino contiene la inscripción siguiente:

VASO DE SEPULTURA  
DEL HONORABLE BENET  
DE GARRET SIUTADA  
DE LA SIUTAD DE TOR  
TOSA É DELS SEUS

Mas, si en otra ocasión hemos admirado la antigua nobleza de D. Juan Girona y su generoso desprendimiento entregando una gran suma de dinero para que se invirtiera en la edificación de la capilla del Sto. Rosario; y hemos visto la piedad, entre otras, de la ilustre familia Jordán y la alta alcurnia de su procedencia; no debemos dejar sepultada en la mansión del olvido, sino hacer que reviva la memoria de la noble familia Garret, la cual en lustre y piedad pudo muy bien competir con cualquiera de las nobles casas de Tortosa.

La casa de Garret dió lustre en gran manera a la Iglesia tortosana

entregándola para su servicio a sus hijos, entre los cuales figuraron algunos como miembros del Cabildo, conservándose aún la memoria de D. Esteban y D. Pedro.

Del primero, existe todavía en nuestra Catedral un Relicario que, entre otros preciosos y sagrados objetos, contiene una buena porción del velo que usó aquella que, si bien fué pecadora, supo vapulear el vicio y atraer sobre sí las santas y graciosas miradas del verdadero Cristo; *quia dilexit multum*. Esta labrado en el siglo V según el parecer del P. Vilanueva en su «Viaje literario a las iglesias de España» T. V, C. XLI, y ostenta al pie la siguiente inscripción: «*Hoc tibi munus Christo, offert archidiaconus iste, Staphanus de Garreto.*»

Y del segundo, en la parte de claustro que dá tras la capilla del dulce Nombre de Jesús, conserva el epitafio de su sepultura escrito en los siguientes términos:

«*Hic jacet honorabilis vir Dns. Petrus de Garreto canonicus et Ynfirarius sedis Dertuse qui diem suum clausit die sexta decima mensis octobris anno Domini M. CCC. primo ejus anima requiescat in pace amen.*»

Pero lo que dá una perfecta idea de la grande piedad de tan ilustre familia es la capilla de San Agustín levantada a sus expensas; pues aunque no haya historiador que lo diga, bastante bien lo pregonan aquellas airoas pilas que, cual gallardo escudero, tan gentilmente ostentan el blasón de su señor.

Allí está esculpido el mismo blasón que se ve en la losa sepulcral de don Benito de Garret y los suyos, la que estaba en la capilla ya dicha de San Agustín, y de cuya traslación a la del Santo Sepulcro podemos bien dar certeza como festigo ocular.

Allí está de manifiesto el mismo blasón que ostenta en su epitafio D. Pedro de Garret; consistiendo en un escudo acuartelado, en el que, si bien figuran las armas de Prats, están en primer término dos estayes, piezas disminuidas del *chevrón* que es considerado como una de las honorables del blasón y no se concedían más que a los caballeros que en las batallas salían heridos de las piernas; siendo de presumir que de la dificultad de andar procedente de aquellas heridas que recibió su principal é ilustre vástago. tuviera principio el apellido Garret en la noble familia de este nombre.

Mas como allí no se pueden apreciar los esmaltes, es muy probable

que los estayes sean de gules en campo de plata.

MONALDO ESCUDERO.

## EL MONASTERIO DE POBLET

Uno de los monumentos, pocos ya que quedan en España, como restos y recuerdos de nuestras pasadas grandezas, es el monasterio de Poblet, cuyo nombre se ha pronunciado estos días en la Prensa y en el Parlamento, con motivo de la ruina que amenaza.

Aizase el monasterio Real de Poblet, en el término de Vimbodí, partido judicial de Montblanch, en extenso y pintoresco valle, al pie de una montaña que enlaza con la de Prades.

El origen de este famoso monasterio fué una capilla fundada por el ermitaño Poblet, que vivió en la primera mitad del siglo XII. Hacia el año 1148 llegaron a aquellos lugares las armas del conde Ramón Berenguer IV, quien deseando introducir en sus Estados la Orden Cisterciense, pidió al abad de Fuenfría que enviara trece monjes, con los que la modesta capilla se convirtió en monasterio.

Poco a poco fué creciendo en suntuosidad la fabrica de Santa María de Poblet, y con demasiada rapidez vino su ruina, que hubiera sido completa, si no se hubiese puesto a cargo de la Comisión provincial de Monumentos históricos de Tarragona. Pero los muebles, pinturas, joyas, ropas, etcetera, todo ha desaparecido; la misma suerte tuvieron las dos bibliotecas, salvo algunos manuscritos que se conservan en Tarragona. El archivo pasó al Nacional de Madrid.

Del monasterio cayeron parte de las bóvedas; pero aun se conservan los muros, la capilla gótica de San Jorge, la puerta en que fueron recibidos los Reyes Católicos, conocida con el nombre de Puerta Dorada desde que la hizo dorar Felipe II; la Puerta Real, entre dos torreones; el refectorio, las bibliotecas, el claustro, el lagar, el dormitorio del noviciado, el palacio de D. Martín y la iglesia.

Rodea el recinto un muro almenado, cuya circunferencia es de 1.154 varas, y pasado el cual aizanse las habitaciones de los labradores y criados del monasterio, y otro muro en que se abre una puerta, magnífica es escultura, fabricada por los años de 1460 a 1498. A mano derecha llama la atención una pequeña iglesia, que costeó D. Alfonso V. de Aragón, IV de Cataluña y I de Nápoles, de donde

en 1441 envió primoroso restablo; la puerta mencionada conduce al suntuoso atrio, en cuyas paredes se ve pintada historia del ermitaño Poblet, y donde recibían procesionalmente a los Monarcas y personas de distinción. El verdadero recinto del monasterio parece fuerte castillo, con torres, almenas y ladroneras. Data del siglo XIV.

El edificio más notable de Poblet y el que mas bellezas contiene es la iglesia mayor, cuyos cimientos echó el conde D. Ramón Berenguer IV, pero su sucesor D. Alfonso, al encargarse de la prosecución, la amplió y mejoró de manera que bien pudiera decirse formó nueva planta.

En el monasterio de Poblet se conservan los magníficos sepulcros de D. Jaime el Conquistador y de los Reyes y Reinas de Aragón y de Cataluña. Muchos de ellos fueron destruidos en el saqueo é incendio de 1828. Lo que aún queda es admirable y digno de ser estudiado con entusiasmo.

El diputado por Tarragona, Sr. Morenes, viene gestionando constantemente, desde hace tiempo, para que el Estado atienda al sostenimiento del monasterio de Poblet, acudiendo a salvarle de la ruina de que está amenazado.

Cuestión es esta de interés nacional, a la que el Gobierno debe prestar toda su ayuda; pero si ésta no pudiera ser todo lo eficaz que se necesita, creemos que por las Academias, Circulos y corporaciones de Bellas Artes debieran promoverse suscripciones, organizar fiestas, hacer algo, en fin, para allegar recursos con objeto de atender a la restauración del histórico monasterio.

## ÍNTIMA

¿Sabes por qué yo te adoro con un amor que me abraza?  
¿Sabes por qué tu recuerdo es lo que alivia mi ansia?  
¿Sabes lo que me enamora en ti, niña idolatrada...?

No es tu rostro encantador, no es tu boquita de grana, no son tus hermosos ojos, ni tu angelical mirada; no es tu cabello rizado que ondula á merced del aura, no es tu flexible cintura que con las manos se abarca, no son tus pies diminutos, ni tus manos, ni tu gracia...

Lo que hace que yo te adore con un amor que me abraza, es el celestial candor que resplandece en tu alma!

MIGUEL DE SAN ROMÁN

CRONICA

«Diario de Tortosa.»

Aguas potables

Cuando habíamos cogido la pluma para contestar á ese infamador periódico, que hasta carece de sentido común y de patriotismo, llega á nuestras manos el siguiente remitido del ilustrado ingeniero D. Julio Carballo, propietario de las aguas potables de la Caramella, la mejor contestación al suelto que copia ayer de su compinche *Los Debates* y cuyo nombre omite siempre que traslada algo á sus columnas de ese papel que llama amigos á los asesinos del 16 de Abril, sabiendo el efecto deplorable que hace ante el país.

Veremos si el *Diario* tan aficionado á mentir y calumniar, insertará la expresada carta.

Bastan dos palabras por nuestra parte; al señor Carballo, le ha pagado, paga y pagará puntualmente el agua que sirve en los establecimientos municipales el actual Ayuntamiento; no imita el ejemplo de sus antecesores que robaban, falsificaban y estafaban para enriquecerse, convirtiendo la casa del pueblo en una gran ladronera.

Solo por el agua suministrada al cuartel de Santo Domingo, ha satisfecho el actual Alcalde 1.533'60 pesetas á D. Julio Carballo.

Ya lo sabe el *Diario*; ahora lean nuestros lectores la carta del señor Carballo:

«Sr. Dr. de LA VERDAD.

Remito al *Diario de Tortosa* la carta siguiente:

Sr. Director.

Muy señor mío: Estimaré que se sirva rectificar un hecho inexacto publicado en el *Diario* que leo esta noche del día 4. «Se dice que el Ayuntamiento no ha pagado al señor Carballo un céntimo desde que «manda el actual.»

Es obligación de conciencia establecer la exacta situación del Ayuntamiento de Tortosa para con la empresa de aguas potables. Los Ayuntamientos anteriores han dejado de pagar desde el mes de Diciembre de 1897 hasta el mes de Marzo de 1899, ambos inclusive.

El Ayuntamiento actual ha pagado el agua consumida desde Abril 99 hasta Septiembre 1900.

La suspensión de pagas indefinida de las anteriores situaciones es la causa de que la Empresa resolvió como regla absoluta de buena administración, cerrar el agua de todo abonado que dejara de pagar dos meses consecutivos, y los dos únicos que debe el Ayuntamiento actual, son los de Octubre y Noviembre.

*Suum Cuique.*  
Soy de V. s. s.

CARBALLO.

El tiempo

Hoy hemos disfrutado de una temperatura primaveral, que no se ha interrumpido á pesar de estar el horizonte algo encapotado y sombrío.

El termómetro ha llegado á marcar 18 centígrados.

Triquinosis

Nuestro colega *El Ebro* pide al señor Alcalde que se verifique una escrupulosa visita de inspección á los establecimientos donde se venden embutidos y carnes de cerdo en vista de las alarmantes noticias de Murcia.

Puede tener la seguridad de que en el Matadero se cumplen todas las prescripciones higiénicas, que está dotado de un magnífico microscopio de 300 diámetros que hace años adquirieron nuestros amigos y que el veterinario municipal tiene las más severas órdenes para el examen de todas las carnes y embutidos, pues como dice muy bien, toda providencia es poca, cuando se trata de la salud pública.

Bienvenido

Hemos tenido la gran satisfacción de saludar al ilustrado y pundonoroso comandante de infantería D. Manuel Casanova y Estorach, hermano del ilustre pintor Casanova, honra de Tortosa y del arte y cuya fama llena el mundo entero.

El señor Casanova que reside en Tarragona, ha venido á pasar unos días en Tortosa su ciudad nativa, donde tan bellos recuerdos se conservan de su infancia y de su distinguida familia.

Damos nuestra sincera bienvenida al señor Casanova, deseando le sea grata su estancia en esta ciudad por él tan querida.

Abadesa

En la mañana de ayer se verificó bajo la presidencia del Ilustrísimo señor Obispo, la elección canónica de abadesa del convento de Santa Clara de esta ciudad. El nombramiento ha recaído en Sor Nieves Ferrer natural de Tortosa.

Al campo

Ayer con motivo del día bonancible y espléndido, muchas familias salieron á disfrutar de las delicias del campo, visitando algunas de pintoresco ermitorio de Mitj Cami donde tan amenas y tranquilas se pasan algunas horas en torno de aquel santuario rodeado de purísimos ambientes y de venerandas tradiciones.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad el cono cido pintor decorador D. Felipe Navarro.

A su familia nuestro más sentido pésame.

R. L. P.

Ejercicios de tiro

Mañana la fuerza del batallón que guarnece esta plaza hará ejercicios de tiro al blanco en el punto denominado Barranco de San Antonio desde las once y media de la mañana á las cuatro de la tarde.

Lo que se hace público para conocimiento de cuantos se vean obligados á transitar por dicho sitio.

El «Ciudad de Tortosa.»

En Barcelona está siendo objeto de importantes mejoras que le trasformarán por completo el vaporcito «Ciudad de Tortosa», terminadas las cuales reanudará sus viajes á Amposta y la Cava.

Caballerías

En el tren del mediodía de hoy han pasado 14 vagones de caballos, mulos y mulas en dirección á Valencia, Alcira, Carcagente y Játiva.

«La Riqueza Nacional.»

Hemos recibido el número 6 de este importante periódico que bajo la dirección de D. Daniel Freixa se publica en Barcelona, Plaza de Cataluña número 17.

Aviso de la Alcaldía

Se interesa la presentación en esta Alcaldía del cabo repatriado de Cuba Agustín Tarragó Monclús que fué del Regimiento Infantería de Isabel la Católica, para hacerle entrega de un documento que le pertenece.

Barquillos

De canela, limón y vainilla, los encontrará el público superiores en la confitería de los hijos de Antonio Matheru travesía de la calle del Angel á la Plaza de la Constitución n.º 6.

LA AGENCIA de negocios que el Procurador D. José Vicente Castelló y Manuel tiene establecida en esta Ciudad, Calle de la Estación, presentará las escrituras y demás documentos que se le confien en la Oficina liquidadora del impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes y en el Registro de la Propiedad de este Partido.

D. Victorino López, vaciador  
Véase el anuncio en la 4.ª plaza.



En el Principal

Gran compañía dramática dirigida por el eminente actor don Miguel Cepillo.

Cuatro únicas representaciones

Debut el Jueves 6 Diciembre de 1900. Gran éxito. 1.ª representación del interesante melodrama en siete actos y ocho cuadros dividido en dos partes, escrito en francés por Mr. Pierre Decourcelle, que con tanto éxito se ha representado en los principales teatros de Francia y España titulado

LOS DOS PILLETES

A las ocho y media en punto.

La curación de la tisis

Los periódicos ingleses publican la siguiente receta del célebre doctor Hoff, de Viena, y la publicamos valga por lo que valiere:

- Acido arsenical. . . . . 1 partes.
  - Carbonato de cal depurado. . . . . 2 »
  - Acido cynamilico. . . . . 3 »
  - Agua destilada. . . . . 5 »
- Se cuece este compuesto hasta su perfecta solución, y después se añade de cognac. . . . . 2,5 »
- Extracto acuoso de aúdanano. . . . . 3 »
- Este extracto se mezcla con agua destilada en la proporción de. . . . . 2,5 »
- Se disuelve y se filtra.

El doctor Hoff recomienda que de esta solución se tomen al principio seis gotas después de la comida y de la cena, y que se aumente luego la dosis gradualmente hasta veintidós gotas.

Conviene recordar que dicho doctor viene desde hace tiempo llamando la atención con las maravillosas curas realizadas en enfermos que padecen la terrible dolencia,

EL DELANTAL

El delantal es la prenda más interesante del atavío de la mujer casera, y su uso denota hábitos de trabajo, de orden y de limpieza, sin los cuales no puede existir un hogar dichoso.

Con su primer vestidito corto estrenaba la niña su primer delantal para que no se manche; cuando va al colegio, su madre se cuida preferentemente de que lleve limpio y arreglado el delantal, cuyos bolsillos constituyen uno de los encantos de la colegiala, que puede guardar en ellos muchas cosas.

En los equipos de la boda elegante no figura el delantal; pero no puede prescindir de él ninguna señora de su casa.

La Emperatriz de Alemania usa á diario delantal para servir el desayuno á sus hijos; para cuidar á su esposo enfermo se le ha puesto la Emperatriz de Rusia.

Nuestras abuelas, las que sabían hacer las conservas que enriquecían la despensa casera y regalaban su mesa; las que tenían mano privilegiada para dirigir una matansa, ordenar una colada y sacar una hornada, concedían gran importancia al delantal.

En una comedia de Moreto dicen dos personajes.

«—¡Que en mujer tan principal no sepáis poner el gusto!

—Hermano, yo no me ajusto en no habiendo delantal.»

Y tenía razón, porque no puede haber mujer perfecta de su casa sin delantal.

# BOTELLAS CONTRA EL FUEGO Remitido

Existen multitud de recetas para preparar líquidos, que arrojados sobre los focos de un incendio, amortiguan, cuando menos, sus rápidos progresos en los primeros momentos.

Pero entre tales líquidos, ninguno más económico que una simple disolución, bien concentrada de cloruro de sodio (sal común).

Al efecto, teniendo á mano botellas llenas con tal ingrediente, basta que las arrojemos contra un mueble, por ejemplo, que empiece á arder, para que extendiéndose el líquido sobre las superficies en ignición desaparezcan las llamas en el acto, dando alguna tregua á que se recurra con masas de agua suficientes á fin de dominar por completo un siniestro de esta especie cuando principia.

## Amenidades

Morena, tu imagen  
La tengo grabada...  
En un rincón de mi triste pecho;  
Dentro de mi alma!  
Tus sublimes ojos  
Aumentan mis ansias;  
Como son de fuego, como son ardientes,  
Al mirar abrasan.  
¿Podrás en la ausencia  
Olvidar, ingrata,  
Aquellas protestas de eternos amores  
Que ayer me jurabas?  
Febriles anhelos  
Me roban la calma;  
Ángel de mi vida,  
Ser de mis entrañas:  
Deja que en la ausencia, la duda terrible  
Duda que me mata,  
Agrande mis penas  
Nuble mi esperanza,  
¡Que en el rincón de mi triste pecho  
Supulte una lágrima!

RAMIRO RIBELLES.

—¿Con que Pepe se quiere casar con Matilde?  
—Si señor.  
—Pero es muy fea.  
—Tiene un pie precioso.  
—Pues entonces, ¿por qué ha pedido su mano?

Arte y crítica:  
Los pintores no son tan cautos como los médicos. Estos ocultan su ignorancia bajo tres ó cuatro pies de tierra; aquellos la exponen á los ojos de todos.

En un juicio de faltas:  
Comparece un sujeto acusado de haber dicho *borrica* á una mujer.  
Y á las observaciones del juez replica el procesado:  
—¿Es decir, señor juez, que á una señora no se la puede llamar *borrica*?  
—No.  
—¿Y á una borrica se la puede llamar *señora*?  
—No hay ningún inconveniente.  
—Entonces (dirigiéndose á ella), señora, á los pies de usted.

Señor Director de LA VERDAD.  
Sirvase insertar en las columnas de su periódico el siguiente remitido:

Es digna de mencionarse la operación llevada á cabo en el gabinete del médico D Juan José Cucala á mi madre Sra. Raymunda Armengol y madre también de la nodriza del hijo del rico propietario Sr. Blasi, la cual operación se verificó el miércoles día 28 del mes pasado, por la mañana, siguiendo dicha enferma, hasta el presente, sin novedad y sin ninguna complicación, tanto, que hoy se ha levantado de la cama apesar de los sufrimientos y de la gravedad en que se hallaba, aproximándosele una muerte inminente.

Dicha operación, según nos han referido, es una *eccenteración* del ojo por una *panoftalmia* que la conllevaba éche días; por este motivo no podemos menos, tanto yo como mi familia que felicitar al nombrado médico por tan feliz éxito y además por el mucho bien que va causando á la humanidad por esta y otras curas que ponen en realce sus conocimientos prácticos y su competencia en su carrera.

Doy á V. anticipadamente las gracias por su inserción y queda de V. S. S. que b. s. m.

TERESA BOTELLÉ Y ARMENGOL.  
Día 5 12 900.

## Telegramas

Madrid, 3.

### No se restablecen las garantías

En los círculos bien informados se ha desmentido el rumor de que el gobierno se haya ocupado en el restablecimiento de las garantías constitucionales.

### Las reformas militares

El gobierno, y lo mismo el señor Silvela, presidente de la comisión que entiende en las reformas militares, tienen el propósito de que estas sean discutidas cuanto antes, puesto que vienen á ser la base del presupuesto, y así lo ha manifestado el presidente de la comisión del mismo Sr. Laiglesia.

Esta semana quedará redactado el dictamen, y es casi seguro que pueda empezar inmediatamente la discusión, que, como se ha dicho, no será larga, pues están de acuerdo con el pensamiento del general Linares los jefes de todos los partidos políticos.

Solamente han anunciado su oposición, que no encontrará eco en la Cámara, los representantes de la Coruña y Zaragoza.

### Kruger á Loubet

Kruger ha dirigido á Mr. Loubet el siguiente telegrama: «En el momento de salir de Francia cumpo gustoso el deber de dirigir á V. E. el testimonio de gratitud por la benévola, acogida que me dispensó juntamente con el gobierno y de enviar á este admirable

pueblofrancés, tan generoso, mi agradecimiento y los votos que hago por su prosperidad.»

### La salud del czar

Dicen de Livania que el czar pasó perfectamente el día y la noche de ayer y esta mañana se encontraba muy bien. El enfermo ha recobrado el apetito y sus fuerzas aumentan gradualmente. La temperatura ayer tarde era de 36 grados 5 décimas y esta mañana de 36 grados y una décima.

### El viaje de Kruger

Kruger marchará el miércoles á La Haya y después visitará á San Petersburgo, Viena y Roma. Ha dicho que si todos los parlamentos votan proposiciones de simpatía hacia los boers el éxito del arbitraje es seguro.

Es inexacto que Kruger haya pedido audiencia al rey Victor Manuel.

En Colonia ha habido manifestaciones hostiles frente al consulado inglés.

## EN EL PARLAMENTO

### Sesión del Congreso

Preside Villaverde.

En el banco azul se sientan Alende Salazar y Sanchez Toca.

Hácese preguntas de carácter local.

Entre Benalúa y Sanchez Toca, se suscita un diálogo muy vivo á propósito de las manifestaciones de este último sobre los transportes en las líneas férreas.

Benalúa es llamado al orden diferentes veces y por último exclama el conde:

—«Esto es imposible» y abandona el salón de sesiones.

Abella pide que se reforme el cuerpo de ingenieros.

Villaverde interrumpe también al orador.

Le contesta Sanchez Toca.

Abreu pide al gobierno que no conceda la caducidad solicitada para el ferrocarril franco-navarro.

Sanchez Guerra pide la lectura del Reglamento en la parte que se refiere á las rectificaciones que pueden hacer los diputados á las objeciones del gobierno.

Terminada la lectura contesta á unas alusiones de Sanchez Toca.

Esta primera parte de la sesión del Congreso se hace pesadísima

### Silvela felicitado

Madrid, 4.

El expresidente del Consejo de Ministros ha recibido gran numero de felicitaciones de sus correligionarios y amigos particulares.

A casa del señor Silvela han acudido hoy muchas y muy conocidas personalidades de su partido, para significarle nuevamente su adhesión y darle entusiastas plácemes.

### De Murcia

Madrid, 1,

De Murcia telegrafian que han ocurrido cinco defunciones á causa de la epidemia tantas veces nombrada.

Añádese que en un pueblo ha aparecido un caso de lepra y que las autoridades han aislado al enfermo.

## Congreso

El marqués del Vadillo defiende la ley contra el anarquismo, diciendo que es necesaria su existencia.

El señor Azcárate interviene en el debate haciendo suyos los argumentos expuestos por el señor Pi y Margall.

El Sr. Pradera consume un turno en contra y pregunta al Gobierno si está dispuesto á consentir la propaganda anarquista.

Entre el ministro de Gracia y Justicia y el Sr. Pradera surge un incidente y por último el diputado carlista pregunta si el Gobierno consentirá la existencia de círculos anarquistas.

El marqués del Vadillo: No consentiré ataques al orden social.

Se aprueba el artículo por 125 votos contra 40.

Se pone á discusión el artículo 4.º

El diputado señor Palma lo combate recordando lo ocurrido en el castillo de Monjuich con los anarquistas presos.

Se aprueba el dictamen en votación ordinaria y se levanta la sesión.

### La boda

Se ha dicho que el gobierno se ocupa de redactar el mensaje, dando cuenta á las Cortes de la boda de la princesa. Parece que la única dificultad que existe es la de que el prometido de S. A. tiene empeño en que se le denomine príncipe de Nápoles. Los señores Dato, Azcárraga y Silvela, se dedican á buscar una fórmula para evitar los recelos de Italia.

### Extranjero

Paris, 3.

En una casa del boulevard Saint Denis se han hallado envueltos en trapos varios restos humanos procedentes de un crimen.

—Un despacho de Londres dice que los alemanes han experimentado grandes descalabros en China.

Agrega el telegrama que los celestes publican hojas excitando al pueblo á que extermine á todos los extranjeros.

### De San Sebastián

Madrid, 4 3'35 t.

Telerrafian de San Sebastián que continúan graves los dos marineros ingleses heridos el último domingo en riña con unos pescadores vascongados.

Los españoles no tenían otras armas que unos palos; el cuchillo que utilizaron era de los ingleses, que lo habían clavado en una mesa.

## Almacenes de Algodones

Y  
Mercería del país y extranjero

DE  
JAIME CASANOVA PUJOL

Almacenes: Ensanche del Parque Despacho y venta en la Calle de la Ciudad y pasaje Franquet

### TORTOSA

Depósito de alpargatas.—Ventas al por mayor.—Marcas acreditadas.—Es la casa que vende más barato de Cataluña.

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

**ZAPATERIA**  
y almacén de calzado de  
**JUAN MORENO**

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7,50 para señora.

**CALZADO DE TEMPORADA**

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

**VICTORINO LOPEZ, vaciador.-Tortosa**

Tengo el gusto de participar á ustedes, que en esta de Tortosa y frente la droguería de D. Enrique Carpa tendrán á un afamado vaciador que ha trabajado en las principales casas de España y en las tan afamadas extranjeras Noguét (Francia), y Solingen (Alemania), dedicándose especialmente en navajas de afeitar, instrumentos de cirugía y sastrería en todo lo demás concerniente á su ramo, garantizando su trabajo. Probadlo y os convenceréis de la verdad, y les advierto que no me confundan con cualquier otro. **No equivocarse!**  
Plaza de la Fuente, frente la droguería de D. Enrique Carpa.

**Almanaques americanos desde 0'25 á 10 ptas.**  
**Dietarios desde 1'50 á 3 pesetas**

**Almanaque enciclopédico Bailly-Bailliere á 1'50 pts. rústica y 2 pts. cartoné**

**Librería de Francisco Mestre**

**ROSA, 11-TORTOSA**

Almacenes de Algodones  
Mercería del país y extranjero  
JUAN CASANOVA PUOL  
Almacenes, Bazar del Pueblo Des-  
pacho y venta en la Calle de la  
Ciudad y Puente y Puente

**TORTOSA**  
Deposito de alfilerías.—Ventas  
el por mayor.—Marcas acreditadas.—  
En la casa que vende mas barato de  
Cataluña.

Los señores no se olviden de ir á  
visitar á los señores que en esta casa  
habían clavado en una mesa.

El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.

De Madrid  
Madrid, 1.  
De Madrid, 1.  
Madrid, 1.

El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.

De Madrid  
Madrid, 1.  
De Madrid, 1.  
Madrid, 1.

El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.

De Madrid  
Madrid, 1.  
De Madrid, 1.  
Madrid, 1.

El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.  
El expediente de Coasta de M.

De Madrid  
Madrid, 1.  
De Madrid, 1.  
Madrid, 1.